

## **Protokoll der Pfarrgemeinderatssitzung vom 13. 06. 2018**

Anwesend: 12 Pfarrgemeinderatsmitglieder

Abwesend: Frau Kellermann, Frau Kuhbandner, Frau Stadlmayer, Frau Vogl, Herr Colner, Herr Schmidl, (alle entschuldigt)

**TOP 1** Der PGR-Vorsitzende Herr Goller begrüßt die anwesenden Pfarrgemeinderatsmitglieder, insbesondere Herrn Pfarrer Gäng und Frau Deschauer, die Vertreterin von St. Bernhard.

**TOP 2** Das geistliche Wort gestaltet Frau Fechteler mit einem Text zum Ruf Gottes.

**TOP 3** Herr Goller stellt die Anwesenheit und Beschlussfähigkeit fest.

**TOP 4** Tagesordnung und Protokoll der PGR-Sitzung vom 09. 05. 2018 werden genehmigt.

### **TOP 5 Aktuelles aus der Pfarrgemeinde und dem Pfarrverband**

Herr Pfarrer Gäng berichtet, dass ab 01. 09. Herr Manuel Kleinhans als neuer Pfarrvikar im Pfarrverband arbeiten wird. Er ist bisher in der Pfarrei St. Ludwig in München tätig.

Ende Juli geht das Seelsorgeteam in Klausur, um die Vorbereitung und Durchführung der Erstkommunion und der Firmung sowie die Ordnung der Gottesdienste zu reflektieren. Es muss über das Bewahren hinausgedacht werden. Das Pastorkonzept für den Pfarrverband ist dringend erforderlich, nicht zuletzt im Hinblick auf die Baumaßnahmen. Die Kirchenverwaltung befasst sich mit den Arbeiten an der Kirche und der Renovierung des Pfarrheims. Entscheidungen des Vergabeausschusses sind für Herbst zu erhoffen.

Herr Goller weist darauf hin, dass die vielen bereits geleisteten Vorarbeiten durch die Erkrankung von Pfarrer Bauernfeind nicht sinnvoll abgeschlossen werden konnten. Der PGR und der Pfarrverbandsrat werden weiter aktiv mitarbeiten.

### **TOP 6 Hinweis auf die Rechtsgrundlagen für Katholikenräte der Erzdiözese München und Freising**

Dr. Habersetzer weist auf die im Juli 2017 verabschiedeten Rechtsgrundlagen hin, die die Wichtigkeit der Laienräte betonen. Wenig bekannt sind: das Vetorecht des Pfarrers, die jährliche Einladung zur Pfarrversammlung, die Stellungnahme zum Haushalt der Kirchenverwaltung und der eigene Haushalt des PGR. Zu letzterem ergänzt Herr Pfarrer Gäng, dass der Posten PGR unter „Seelsorge“ subsummiert ist und das bisherige Formular weiterentwickelt wird.

Ein spezieller Beschluss zu den Rechtsgrundlagen wird nicht gefasst, sodass sie in der vorliegenden Form gelten. Eine Pfarrversammlung wird für Oktober angedacht, ev. im Zusammenhang mit einem Pfarrfest.

### **TOP 7 Renovierung des Pfarrheims**

Herr Goller berichtet, dass von folgenden Arbeitsgruppen Ausstattungswünsche vorliegen: Missionskreis, Senioren, Frauengemeinschaft, Bücherei. Weitere Wünsche können immer noch geäußert werden. Die Lagerflächen für die Küchen werden großzügig sein. Weitere Lagerkapazität ist sehr wünschenswert. Herrn Pfarrer Gäng weist darauf hin, dass es eine Hausordnung und Nutzungsverträge geben wird.

### **TOP 8 Patrozinium, geänderter Ablauf**

Der Patroziniumsgottesdienst in St. Magdalena und das Pfarrfest sind zu trennen. Da regelmäßig am 3. Wochenende im Juli das Altstadtfest stattfindet. In diesem Zusammenhang weist Frau Deschauer darauf hin, dass auch in St. Bernhard das Patrozinium (August) und das Pfarrfest (September) getrennt gefeiert werden.

Der Tag der Ewigen Anbetung, für den es einen Zeitplan mit festen Gruppen gibt, wird in Abstimmung mit der Diözese festgelegt.

In diesem Jahr findet der Patroziniumsgottesdienst am Samstag, den 21. 07 um 18:00 Uhr statt.

### **TOP 9 Termin und Thema für das Klausurwochenende in Gut Häusern**

Der Termin (Überschneidung mit dem Gottesdienst zum Leonhardifest), die Kosten, das Programm (spirituell für die PGR-Gruppe oder Arbeitsauftrag) werden eingehend diskutiert. Es wird klar, dass ein Wochenende nicht zu verwirklichen ist. Geplant ist nun im Herbst ein Klausur-Samstag des PGR mit etwa 6 Stunden Dauer in der Nähe (Haus 8, Haus 10), wobei Termin und Programm noch festgelegt werden müssen.

Da eine gemeinsame Jahresplanung fehlt, wird dies für den PGR von St. Magdalena bei der nächsten Sitzung am 12. 07. das Schwerpunktthema sein.

### **TOP 10 Berichte aus den Sachausschüssen und Gruppierungen**

*Jugend, Familie, neue Pfarreimitglieder.*

Herr Pimiskern, Mitarbeiter der Caritas in der Erstaufnahmeeinrichtung, weist darauf hin, dass zur Betreuung der Asylbewerber dringend Übersetzer (deutsch – englisch) gesucht werden. Am 18. 06. von 18:30 bis 20:00 ist im Caritas-Zentrum, FFB, Hauptstr. 5 ein Info-Abend für Übersetzer.

Herr Braumiller lädt ein zum public viewing der wichtigsten Spiele der Fußballweltmeisterschaft im Pfarrsaal. Zum Einsatzes der Ministranten beim Altstadtfest konnte ein klärendes Gespräch mit dem Verwaltungsleiter Herrn Dr. Amann geführt werden.

*Bücherei:* Frau Fechteler berichtet von einem Kindernachmittag am heutigen Tag. Ein weiterer Kindernachmittag mit Vorlesen und Spielen wird am 11. 07. angeboten.

*Soziales – Senioren:* Sr. Agnes lädt zum Tag der offenen Tür im Theresianum ein. Er findet am 07. 07. statt, dabei ist auch die neu eröffnete geronto-psychiatrische Einheit zu besichtigen.

Am 09. 09. 2018 um 14:30 ist im Dom zu Strassburg die Seligsprechung der Gründerin der Niederbronner Schwestern, Mutter Alfons Maria (Elisabeth Eppinger). In den nächsten Pfarrverbandsnachrichten wird aufgenommen, dass sich Interessenten bei Sr. Agnes melden mögen.

Frau Bastian-Hagenhoff weist auf das Sommerfest der Senioren am 10. 07. hin, es sind 80 Besucher zu erwarten, für die trotz des public viewing Platz geschaffen werden muss.

*Öffentlichkeitsarbeit.* Dr. Habersetzer fragt nach, ob weiter eine Pfarrverbandszeitung oder ein Kalender geplant sei, laut Herrn Pfarrer Gäng wird dies in der Jahresplanung besprochen. In der

kommenden Woche ist ein Treffen mit Herrn Dernai, dem Administrator der Homepage der Pfarrei. Zur Veröffentlichung bestimmte Mitteilungen (Texte und Bilder) der Gruppierungen mögen direkt an ihn gemailt werden ([peter@dernai.de](mailto:peter@dernai.de)).

Die Broschüre mit dem deutschen und englischen Text der Eucharistiefeier soll nochmal aufgelegt werden. Wünschenswert wäre auch eine zweisprachige Version der Wort-Gottes-Feier.

*Ökumene:* Am Sonntag, den 22. 07 um 11.00 findet im Rahmen des Altstadtffests auf dem Hauptplatz ein ökumenischer Gottesdienst statt. Er wird von Mitgliedern des Christenrats zum Thema „Ihr seid das Salz der Erde, ihr seid das Licht der Welt (Mt- 5, 13 – 16) gestaltet. Es ergeht herzliche Einladung.

Als Beispiel der jahrzehntelangen praktischen ökumenischen Zusammenarbeit stellt Dr. Habersetzer die Ökumenische Nachbarschaftshilfe vor. Dieser gemeinnützige Verein betreibt eine Sozialstation (ambulante Krankenpflege), eine Tagespflege, den Mittagstisch und die Hausaufgabenbetreuung an den Grund- und Hauptschulen sowie das Mehrgenerationenhaus mit insgesamt 28 professionellen und über 200 ehrenamtlichen Kräften. Weitere ehrenamtliche Mitarbeiter sind gesucht, aktuell besonders für den Fahrdienst der Tagespflege, wünschenswert sind jederzeit neue Mitglieder, die diese Arbeit unterstützen.

### **TOP 11 Sonstiges:**

Es wird eine Einverständniserklärung zum Datenschutz im Rahmen der PGR-Arbeit vorgestellt und zum Teil bereits unterschrieben.

**Nächste PGR-Sitzung** am 12. 07. um 19:30, Hauptthema ist die Jahresplanung

**Geistliches Wort:** Frau Bienemann

gez.  
Gerd Goller  
Vorsitzender des PGR

gez.  
Dr. Rupert Habersetzer  
für das Protokoll